

21. Mai 2024

Ebba Zimmermann
Ev. Kirchenkreis Neukölln
Öffentlichkeitsarbeit
Rübelandstr. 9b,
12053 Berlin

Tel: 030/68904208
Mobil: 0151/68834806
oeffentlichkeitsarbeit@
kk-neukoelln.de

“Du wirst erwachsen - feier es!” - Erste Feiern der Lebenswende in Berlin

Im Juni finden in Berlin die ersten - von der Evangelischen Kirche ausgerichteten - Feiern der Lebenswende statt: am 1. Juni in der Pankower Hoffnungskirche und am 8. Juni in der Genezarethkirche in Neukölln.

Insgesamt 23 Jugendliche feiern dann mit einer feierlichen Zeremonie den Übergang zum Erwachsenenalter. Die Jugendlichen müssen nicht getauft sein und mit der Lebenswendefeier ist kein Eintritt in die Kirche verbunden. Mit diesem Angebot möchte das ökumenische Netzwerk „Feier der Lebenswende“ auch in Berlin die Lücke zwischen Konfirmation, Firmung und Jugendweihe schließen. „Wir möchten Jugendlichen, die weder zur Jugendweihe noch zur Konfirmation gehen, ermöglichen, den Übergang von der Kindheit zum jungen Erwachsenenalter in festlichem Rahmen zu feiern - mit einer Feier der Lebenswende gemeinsam mit ihren Familien und Freund*innen“, sagt die Neuköllner Pfarrerin Rebekka Wackler.

Der feierlichen Segenszeremonie voraus gegangen sind drei Vorbereitungstreffen, bei denen die Jugendlichen mit ihren Themen an der Schwelle zum jungen Erwachsenenalter im Mittelpunkt stehen: Kindheitsgeschichten, Jugendvisionen, die Frage nach dem Sinn des eigenen Lebens und der besten Musik.

Feier der Lebenswende - dein Jugendsegen

Hoffnungskirche Pankow
Elsa-Brandström-Str. 36, 13189 Berlin
Samstag, 1. Juni 2024, 14 Uhr

Genezarethkirche/Startbahn Neukölln

Herrfurthplatz 14, 12049 Berlin
Samstag, 8. Juni 2024, 14 Uhr

Ausblick Lebenswendefeiern 2025

Am 24. Juni 2024 um 20 Uhr findet ein Infotreffen beider Standortteams per Zoom statt für die Lebenswendefeiern am 24.05.2025 in Pankow und am 14.06.2025 in Neukölln.

Zum Hintergrund:

Entstanden sind die Feiern der Lebenswende als ein Format der Katholischen Kirche erstmals 1998 in Erfurt. Seitdem werden sie u. a. auch in Magdeburg, Halle, Dessau und Köthen gefeiert. Allein in Halle nehmen in jedem Jahr knapp 700 Jugendliche daran teil. Die Feiern der Lebenswende sind an vielen Orten ein ökumenisches Angebot, das sich insbesondere an Jugendliche wendet, die keiner Religionsgemeinschaft angehören, um ihnen Raum für Begegnung und Gespräche und eine abschließende Feier zum Übergang der Kindheit zum jungen Erwachsenenalter zu bieten. Seit 2023 gibt es das Ökumenische Netzwerk Feier der Lebenswende - entstanden in Kooperation mit dem Bistum Magdeburg - in Berlin.

www.lebenswendefeier.de/pankow
www.lebenswendefeier.de/neukoelln